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Niederschrift 
über die 26. öffentliche Sitzung 
des Ortsbeirates Philippinenhof-Warteberg 
am Dienstag, 19. März 2024, 19:00 Uhr 
im Bürgerhaus Philippinenhof, Kassel 
 
 
Anwesende: 
 
Mitglieder 
Maximilian Bathon, Ortsvorsteher, CDU 
Martina Barkanowitz, Mitglied, CDU 
Jutta Heller, Mitglied, SPD 
Ruthild Kindler, Mitglied, B90/Grüne 
Irene Schmidt, Mitglied, CDU 
Franz-Joseph Tschöpe, Mitglied, CDU 
 
Teilnehmer/-innen mit beratender Stimme 
Sebastian Perez Furest, Vertreter des Ausländerbeirates 
 
Schriftführung 
Heike Homm 
 
Entschuldigt: 
Stefan Markl, Stellvertretender Ortsvorsteher, SPD 
Nuria Perez Rivas, Mitglied, SPD 
Torben Schmitt, Mitglied, B90/Grüne 
 
 
Weitere Teilnehmer/-innen 
Helmut Pfaff, Stadtältester 
 
 
Tagesordnung: 
 
1. Glasfaser-Infrastruktur im Stadtteil 
2. Neue Bank Unterer Warteberg 
3. Elterntaxi 
4. E-Ladesäulen-Infrastruktur 
5. Digitale Gremienarbeit 
6. Mitteilungen 
 
 
Herr Bathon eröffnet die Sitzung um 19.00 Uhr und begrüßt die Anwesenden. 
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2 von 4 Vor Eintritt in die Tagesordnung findet eine Bürgerfragestunde statt.  
 
Eintritt in die Tagesordnung: 19.22 Uhr 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 
Gegen das Protokoll der Sitzung vom 31.01.2024 gibt es keine Einwände.  Die 
vorliegende Tages-ordnung wird einstimmig angenommen. 
 
 
 
1. Glasfaser-Infrastruktur im Stadtteil 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt der Ortsvorsteher Herrn Dipl. Ing. 
Andreas Kreher, technischer Geschäftsführer der Städtischen Werke Netz + 
Service. Herr Kreher erläutert anhand einer PowerPoint-Präsentation die Anfänge 
der Verlegung von Glasfaser im Jahr 1991 und den derzeitigen Stand. In Kassel 
wurden alle Schulen, alle Verwaltungen, Freiwillige Feuerwehren, 
Kindertagesstätten und die Ampel- und Signalanlagen angeschlossen. Mehrere 
Firmen und Industriebetriebe wollten ebenfalls angeschlossen werden. Diese 
Anschlüsse wurden immer im Linienbau getätigt, aber nicht in der Fläche. 
 
Bei Baumaßnahmen versucht man möglichst die Straße nur einmal aufzumachen. 
Seit dem Ukraine-Krieg gibt es vermehrt Anfragen nach Anschlüssen an das 
Glasfasernetz aufgrund von Wärmepumpen, Wallboxen, PV-Anlagen etc. Ziel ist 
es, das Glasfasernetz auch in die Fläche zu bringen. Zusammen mit der Telekom 
werden die Städtischen Werke die Stadt Kassel und Vellmar anschließen. Das kann 
einige Jahre dauern. Der Stadtteil Philippinenhof-Warteberg wird wahrscheinlich 
im Jahr 2025/26 an der Reihe sein. 
 
Der Anschluss wird kostenlos bis in die Wohnung zur Verfügung gestellt ohne 
vorher einen Vertrag unterschreiben zu müssen. Die Bürgerinnen und Bürger 
haben die freie Wahlmöglichkeit wann und bei wem ein Vertrag abgeschlossen 
wird. 
 
 
2. Neue Bank Unterer Warteberg 
 
In der letzten Sitzung wurde der Wunsch einiger Personen, eine Bank am unteren 
Warteberg aufzustellen, besprochen. Eine Bank dort aufzustellen geht nur, wenn 
man eine Bank evon einem anderen Standortes umsetzt. Der Ortsvorsteher gibt zu 
bedenken, dass an der geplanten Stelle für eine Bank Gartengrundstücke enden. Ist 
dort tatsächlich eine Bank gewünscht? Herr Bathon wird bei den Bürgerinnen und 
Bürgern, die nach einer Bank gefragt haben, nachfragen. 
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In der Sitzung vom 28.11.2023 ging es in TOP 2 um einen sicheren Schulweg zur 
Schule Am Warteberg und um „Elterntaxis“, die sich z. T. verkehrswidrig verhalten. 
Der Ortsvorsteher teilt mit, dass er das Ordnungsamt gebeten hat, dort vermehrt in 
der Zeit von 07.30 Uhr bis 08.00 Uhr zu schauen und zu kontrollieren. 
 
 
4. E-Ladesäulen-Infrastruktur 
 
Mit Schreiben vom 30.01.2024 erläutert die Stadt Kassel den Ausbau der 
öffentlichen E-Ladeinfrastruktur in der Stadt Kassel. Sollten dem Ortsbeirat 
Standorte bekannt sein, an denen im Stadtteil Bedarf für E-Ladesäulen besteht, 
sollen diesem dem Umwelt- und Gartenamt gemeldet werden. In seiner Sitzung 
vom 5. September 2023 hat der Ortsbeirat bereits Standorte besprochen und 
weitergegeben. Neue Vorschläge gibt es derzeit nicht. 
 
 
5. Digitale Gremienarbeit 
 
Folgender Beschluss wird gefasst: 
 

Der Ortsbeirat Philippinenhof-Warteberg möchte an der digitalen 
Gremienarbeit teilnehmen. 

 
Der Beschluss wird einstimmig gefasst. 
 
 
6. Mitteilungen 
 
1. Die „Stadtzeit“ liegt aus. 

 
2. Der Ortsvorsteher legt Bilder der Baumpflanzung auf dem Spielplatz am 

Warteberg zur Ansicht aus. 
 

3. Der Haushalt 2024 wurde beschlossen. 
 

4. Der Bau der „Gesamtschule Nord“ (Hegelsbergschule) ist von der 
Stadtverordneten-versammlung beschlossen worden. 
 

5. Die Ergebnisse der Geschwindigkeitsmessungen von Januar 2024 liegen vor. 
 

6. Auslaufendes Wasser in der Weidestraße: Kassel Wasser hat mitgeteilt, dass 
alle Leitungen untersucht wurden. Es ist keine Leitung beschädigt. Allerdings 
läuft weiterhin Wasser aus. Möglich wäre es, dass es Beschädigungen auf 
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Kassel Wasser am 30.04.2024, 18.15 Uhr geben. 
 

7. Die Boule-Saison auf der Anlage in der Gahrenbergstraße soll am Donnerstag, 
04.04.2024, 17.30 Uhr eröffnet werden. 
 

8. Informationen von Herrn Pfaff zum Stadtteiljubiläum 2028: Die Geschichte des 
Stadtteils soll aufgearbeitet werden, und es sollen dazu Info-Tafeln an 
bestimmten Orten angebracht werden. Die erste Veranstaltung wird am 1. 
April in der Zionskirche sein. Der Vortrag behandelt die Geschichte des 
Stadtteils von 1778 bis ca. zum 2. Weltkrieg. Die Fortsetzung dazu findet am 
03.04.2024 statt. Hier geht es dann um die Zeit von 1945 bis heute. Die 
Veranstaltungen findet jeweils um 15.00 Uhr statt im Gemeindesaal der 
Zionskirche. 
 

9. Der Ortsvorsteher hat wegen des geplanten Radschnellweges eine Anfrage an 
Frau Grimm gestellt. Laut Auskunft von Frau Grimm (siehe Mail im Anhang) 
pausiert das Projekt aus personellen Gründen. 

 
 
 
 
Herr Bathon schließt die Sitzung um 20.43 Uhr und dankt den Anwesenden für ihre 
Mitarbeit.  
 
 
 
 
Maximilian Bathon Heike Homm 
Ortsvorsteher Schriftführerin 
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